

TRÈVE À GAZA

La résistance prête à remettre ses armes à une autorité palestinienne, « si l'occupation cesse »

La Presse

DE TUNISIE

LUNDI 8 DÉCEMBRE 2025 - 17 JOURADA II 1447 - 89^{ME} ANNÉE

N°29.843 - ISSN 0330-9991 - 1,500 DINAR | 1€
TÉL. : 71 341 066 - FAX : 71 349 720 - COMMERCIAL : TÉL. : 71 240 178 - FAX : 71 332 280
mail : contact@lapresse.tn — commercial@lapresse.tn — Site Web : http://www.lapresse.tn

Président-directeur général : Said BENKRAIEM
Rédacteur en chef principal : Salem TRABELSI

Pour tous vos travaux d'impression de

Qualité supérieure

Contactez-nous au
71 240 178

Mail : lapressepub@gmail.com

TRANSITION INDUSTRIELLE ET TECHNOLOGIQUE RÉGIONALE La Tunisie, un repère incontournable



La Presse — D'ici à 2035, la Tunisie ambitionne de se transformer en plateforme technologique et industrielle euroméditerranéenne. Une ambition tout à fait légitime si l'on tient compte de notre proximité géographique et, surtout, de l'importance du potentiel national disponible. La stratégie nationale «Industrie et innovation 2035», pro-née par le Président de la République, devrait aider à la concrétisation de cet objectif stratégique.

▶ page 3

TUNISIE - AFRIQUE - DÉVELOPPEMENT DURABLE
DU CONTINENT

Lancement fin janvier de la feuille de route baptisée « Africa 2050 »

Cette feuille de route stratégique mobilise les acteurs publics et privés autour d'une vision commune, celle de faire du continent africain le moteur de la croissance mondiale d'ici à 2050.

▶ page 3

EDITORIAL

En finir avec la crise environnementale à Gabès

Par Noureddine HLAOUI

Confirmant son souci d'accorder l'intérêt requis aux préoccupations des citoyens où qu'ils se trouvent, le Président de la République s'est montré, une fois de plus, fidèle à son approche prônant le suivi méticuleux des dossiers brûlants, comme il n'a cessé de le faire depuis l'émergence de la crise environnementale à Gabès.

En effet, les multiples audiences et autres rencontres consacrées audit dossier viennent d'être suivies d'une réunion présidée par le Chef de l'Etat avec les membres de l'équipe chargée, par ses soins, de rechercher et trouver les solutions adéquates et immédiates à la situation qualifiée de catastrophe environnementale.

Ainsi, tout en soulignant qu'il suit, quotidiennement, de très près la situation, le Président Kais Saïed a tenu à se féliciter du comportement des habitants de Gabès dans la mesure où ils ont fait montre d'un haut sens de responsabilité et de patriotisme face aux derniers développements de ladite crise.

C'est dire que les temps ne sont pas aux tentatives d'attiser les tensions et de toucher à la fibre sensible des passions, mais plutôt à la raison et au passage à l'action destinée à remédier aux lacunes et aux défaillances dues à la mauvaise gestion de la question, dont notamment le manque, voire l'absence, de maintenance, la corruption et les recrutements arbitraires et sans mérite.

A cela s'ajoute l'intention constatée et destinée à faire passer sous silence la cession du Groupe chimique tunisien (GCT), à l'instar de bon nombre d'autres établissements publics, ce qui met à nu l'opacité ayant entouré le déroulement de la procédure d'octroi des appels d'offres des marchés publics concernant cette entreprise publique.

En tout état de cause et afin de faire face à la crise environnementale, qualifiée d'alarmante, le Président Kais Saïed a annoncé sa détermination à mettre un terme à cette situation, tout en réitérant le droit du peuple à vivre dans un milieu sain loin de toute forme de pollution.

La récente réunion de la commission concernée au Palais de Carthage a constitué une opportunité idoine pour dévoiler, une fois de plus, la détermination du Président de la République à venir au secours du peuple dans toutes les régions du pays, à savoir, dans le cas d'espèce, les directives données pour mettre au point le rapport final dans les quelques jours à venir et appliquer les mesures devant trouver un terme définitif à la crise à Gabès.



INTELLIGENCE ARTIFICIELLE GÉNÉRATIVE

Le nouveau moteur de transformation de la finance africaine



La Presse — Alors que l'IA générative est en train de bouleverser les pratiques financières dans le monde, l'Afrique se trouve à l'aube d'un saut technologique décisif. Entre personnalisation des services, efficacité opérationnelle et inclusion financière, cette technologie ouvre aux banques et assurances du continent de nouvelles perspectives.

▶ page 5

KAIROUAN

Amélioration des indicateurs touristiques

La Presse — A son heure de gloire, Kairouan était une capitale du savoir vers laquelle se tournaient les savants de tout le Maghreb et même du Machreq. Dans les domaines de la philosophie, de la poésie, des mathématiques ainsi que de la médecine, Kairouan était un lieu de rayonnement, ce qui lui a valu une forte fréquentation de ses cercles d'enseignement par des disciples arabes mais aussi de la région européenne.

▶ page 2

4^{ME} CONFÉRENCE AFRIQUE DES STARTUPS
À ALGER

Samir Abdelhafidh invité par son homologue algérien

La Presse — Le ministre de l'Economie et de la Planification, Samir Abdelhafidh, a pris part à la cérémonie d'ouverture présidée par le Premier ministre algérien, Sifi Ghrieb. Il a, de même, assisté à des débats thématiques et visité le pavillon national afin de soutenir les startups participantes.

▶ page 3

PLF 2026 — COMMISSION PARITAIRE
Démarrage de l'examen des articles litigieux du projet de loi de finances 2026

Cette commission s'est réunie, hier, et est convenue de la composition de son bureau. Elle est présidée par Dhafer Sghiri, avec Slim Salem comme vice-président et Oussama Sahnour en tant que rapporteur.

▶ page 4

ABONNEMENT

08-12-25



SPORT

▶ pages 13 — 16

COUPE ARABE DES NATIONS
TUNISIE-QATAR (3-0)

Trop tard...

La Presse — Une large victoire certes, mais qui ne sert à rien.

EXPATRIÉS

Issam Jebali porte Osaka

La Presse — Lors de l'ultime journée du championnat du Japon, l'attaquant tunisien Issam Jebali (34 ans) a signé un doublé avec le Gamba Osaka dont un but sur penalty.

LIGUE 2 — 12^{ME} JOURNÉE — MISE À JOUR
Le PS Sakiet Eddhaier prend les commandes

La Presse — Le PSSE bat le SG et s'empare du leadership du groupe B. Dans le groupe A, en venant à bout du SCBA, l'UST se retrouve davantage dans le rétroviseur du leader hammam-lifois.

HAND — LA SÉLECTION TUNISIENNE DAMES A BATTU L'AUTRICHE

Elles ont du talent

La Presse — Nous relevons tout d'abord que l'accès au deuxième tour est un exploit considérant la structure actuelle de notre handball.

TAEKWONDO

Wafa Masghouni, sacrée championne du monde

Wafa Masghouni a été sacrée championne du monde des -62 kg (filles), lors des Mondiaux-2025 (U21), organisés à Nairobi, en battant samedi, en finale, l'Espagnole Elsa Secanell.

ÉLECTIONS À LA FT DE TAEKWONDO

Nouveau bureau, grosses responsabilités

La Presse — Sami Ouni a été élu nouveau président de la Fédération tunisienne de taekwondo pour la mandature 2025-2028.

CINÉMA : SAHBEK RAJEL 2 DE KAISS CHEKIR

Du pur divertissement

La Presse — Côté casting, Karim Gharbi, Yassine Ben Gamra et Slah M'sadek s'en tirent bien. Les deux pivots Sofiane Dahech et Noureddine Bouhejba sont les combustibles essentiels de cette fiction. Ils campent avec succès leurs personnages d'idiots.

CULTURE



ANNULATION DE L'ARTICLE 47 RELATIF AUX DROITS DE DOUANE IMPOSÉS SUR LES IMPORTATIONS DES PANNEAUX SOLAIRES

Une décision qui divise la filière !

La Presse — L'annulation de l'article 47 du projet de loi de finances 2026, portant sur la révision des droits de douane appliqués aux importations de panneaux solaires, ravive les tensions au sein de la filière des énergies renouvelables.

ÉCONOMIE



ENVIRONNEMENT

Gafsa pousse un ouf de soulagement après la fermeture d'un dépotoir

La Presse — À Gafsa, une page environnementale se tourne enfin. Après des décennies de pollution, d'odeurs suffocantes et de protestations citoyennes, la décision de fermer la décharge ouverte depuis 1978 marque un tournant historique pour la région.

▶ page 2

ÉP. 5
KIOSQUE
INTERNATIONAL

ÉCONOMIE

ÉP. 5
KIOSQUE
INTERNATIONAL